Le début d'un voyage spirituel : les Trois mois

بِسِمْ اللهِ الرَّحْمٰنِ الرَّحِيمِ

(أُولَئِكَ جَزَّاؤُهُمْ مَغْفِرَةٌ مِنْ رَبِّهِمْ وَجَنَّاتٌ تَجْرِي مِنْ تَحْتِهَا الْإَنْهَارُ خَالِدِينَ فِيهَا وَنِعْمَ اَجْرُ الْعَامِلِينُ ﴾

الْإَنْهَارُ خَالِدِينَ فِيهَا وَنِعْمَ اَجْرُ الْعَامِلِينُ ﴾

سورة آل عمران _ الآية ١٣٦ عن أنس بن مالك قال كان رسول الله ﷺ اذا دخل رجب عن أنس بن مالك قال كان رسول الله ﷺ اذا دخل رجب (اَللّهُمَّ بَارِكْ لَنَا في رَجَبٍ وَ شَعْبَانَ وَ بَلّغْنَا رَمَضَان) الطبراني، المعجم الأوسط، ج عَ ، ص ١٨٩

Mes chers frères!

Allah le Très-Haut a créé des lieux sacrés dans l'espace et des moments bénis dans le temps. Parmi ces moments bénis figurent les Trois mois, à savoir les mois de Rajab, de Cha'bane et de Ramadan. Nous sommes actuellement entrés dans cette période bénie, qui est un climat de paix intérieure. Notre Prophète (saw) faisait l'invocation suivante lorsque venait le mois de Rajab : "Ô Allah, bénis pour nous le mois de Rajab et de Cha'bane et permets nous d'atteindre le mois de Ramadan." 1

Les Trois mois sont une période où la miséricorde d'Allah se manifeste, apportant la paix et la tranquillité dans les cœurs. C'est un moment pour réfléchir sur le but de notre création, faire le bilan de notre passé et réfléchir à nos projets pour l'avenir, tout en renforçant notre adoration d'Allah.

Chers fidèles!

Comme vous le savez, le mois de Rajab était déjà un mois sacré avant l'islam. Hier, nous avons célébré la première nuit du mois de Rajab, et, si Allah le veut, nous célébrerons la nuit d'Isra et de Miraj le $27^{\text{ème}}$ jour de ce mois. Lors de la $15^{\text{ème}}$ nuit de Cha'bane, ce sera l'occasion de vivre la nuit de Bera'ate. Notre mère Aïcha (ra) disait : "Je n'ai jamais vu le Messager d'Allah (saw) jeûner un mois entier autre que Ramadan, et je ne l'ai jamais vu jeûner autant de jours dans un mois que dans celui de Cha'bane." ² Le dernier de ces mois bénis,

le mois de Ramadan, et la Nuit du Destin qu'il contient, occupent une place particulière dans notre vie. Le mois de Ramadan est un mois plein de mérites : c'est le mois de l'entraide, du jeûne et du Coran.

Ces Trois mois bénis doivent nous aider à nous rappeler nos responsabilités envers notre Seigneur, nos familles, nos enfants, nos frères et sœurs musulmans et l'humanité entière, et nous poussent à demander pardon pour nos erreurs et nos péchés et sortir de l'état d'insouciance. Durant ces jours et nuits bénis, nous devons multiplier les invocations et les prières. Il nous faut accorder plus de temps à la lecture du Coran et à son étude, à l'histoire de l'islam et aux sciences religieuses, et ne pas négliger les prières en commun à la mosquée.

Chers croyants!

Au cours des mois de Rajab et de Cha'bane, nous devons, autant que possible, faire des jeûnes surérogatoires en préparation du jeûne du mois de Ramadan. Nous devons aider les personnes dans le besoin et visiter les malades. Nous devons enseigner à nos enfants la grandeur de l'Islam, les imprégner de l'esprit spirituel des Trois Mois et les encourager à embellir nos mosquées par leur présence. Cette ambiance spirituelle doit nous aider à mettre fin à nos divergences pour nous rapprocher les uns des autres.

Qu'Allah (azwj) accorde à la communauté musulmane un nouvel élan et accorde Ses bienfaits à l'humanité. Je finis ce sermon par la lecture du sens du verset lu au début du sermon : "Ceux-là ont pour récompense le pardon de leur Seigneur, ainsi que les Jardins sous lesquels coulent les ruisseaux, pour y demeurer éternellement. Comme est beau le salaire de ceux qui font le bien!" ³

¹ Taberânî, el-Mu'jemu'l-ewsat, IV, 189

² Mouslim, Siyam 176; Ibn Mâja, Siyam 30

³ Sourate Âl-i İmrân, 3:136